
1Noviembre de 2017

Facundo Quiroga  •  Noviembre de 2017

Director: Carlos GrazioloCarlos GrazioloCarlos GrazioloCarlos GrazioloCarlos Graziolo

Valor del ejemplar $20.-Año XXI- N° 201

Periódico quincenal

Contactos:
Teléfono:
02317 - 15 46 36 76
Correo electrónico:
laventanayquiroga@yahoo.com.ar

Diseño: Juan Saenz Cavia
Impresión: Impresos García
(Belgrano y Laprida - Lincoln)

La Dirección declina toda
responsabilidad sobre los
originales enviados espontá-
neamente que no fueran
publicados, los que en ningún
momento serán devueltos.
Las colaboraciones firmadas
expresan la opinión de sus
autores y no necesariamente
la de la dirección de esta
publicación.

Días atrás, la Comisión
Directiva de la Asocia-
ción Cooperadora del

Hospital Municipal «Dr. Ma-
nuel Arce», de Facundo Quiro-
ga, hizo entrega de un equipo
CPAP nasal que será utilizado
para aquellos pacientes con pro-
blemas respiratorios.

A aula llena en el Hospital
Garrahan tuvo lugar el 2 de no-
viembre de 2015  una charla
sobre «Agrotóxicos y Salud»,
organizada por la enfermera
Meche Méndez y la junta inter-
na de ATE, en la que participa-
ron el doctor en Química Da-
mián Marino de la Universidad
de La Plata y dos maestras de
escuelas rurales y fumigadas de
San Antonio de Areco y Entre
Ríos. Meche Méndez, que tra-
baja en el área de cuidados pa-
liativos de chicos con cáncer,

La fundamental labor de la Cooperadora
del Hospital Municipal de Facundo Quiroga

El mismo será también de
gran ayuda y utilidad para el
personal del hospital. El trata-
miento de presión positiva en
las vías respiratorias (PAP, por
sus siglas en inglés) usa una má-
quina para bombear aire bajo
presión dentro de las vías respi-
ratorias de los pulmones. Esto

ayuda a mantener la tráquea
abierta durante el sueño. El aire
forzado que se insufla por me-
dio de CPAP (presión positiva
continua en las vías respirato-
rias) previene los episodios de
colapso de las vías respiratorias
que bloquean la respiración en
personas con apnea obstructiva

El equipo CPAP nasal que será utilizado para
aquellos pacientes con problemas respiratorios.

Personal y miembros de la cooperadora con la nueva
cortadora de césped.

Agrotóxicos: ese problema nuestro
comenzó contando cómo se está
tejiendo una red de médicos,
investigadores y afectados que
comparten información y sabe-
res para establecer la conexión
entre los agroquímicos y los
perjuicios a la salud y el medio-
ambiente. Un ejemplo, el quí-
mico Marino acercó una carta
con el sello de la Universidad
de La Plata en la que la institu-
ción se pone a disposición del
Hospital Garrahan para anali-
zar la presencia de plaguicidas
en los pacientes. También, el

Espacio Multidisciplinario de
Interacción Socioambiental
(EMISA) que comanda Mari-
no tomó las muestras de la es-
cuela rural n° 11 de San Anto-
nio de Areco, encontrando la
presencia de 7 plaguicidas; y en
la reunión de hoy prometió ha-
cer lo propio en la Escuela Ru-
ral N°44 de Colonia Santa Ani-
ta, Entre Ríos, acechada por el
mismo problema.

Recordemos que al comen-
zar esta nota dijimos que fue en
noviembre de 2015. El proble-

ma lejos de corregirse siguió au-
mentando y está en todos lados.
También en Quiroga.

Dos hechos recientes sirven
para probarlo y fueron los que
levantaron las pulsaciones de la
población: el arrojar un produc-
to de alta toxicidad para seres
vivos -provocó mortandad de

pescados- en una laguna cerca-
na (Ver comunicado de la Dele-
gación Municipal) y el fuerte
olor que muchos vecinos pu-
dieron comprobar entre el atar-
decer y la noche del martes 21
de noviembre, señal inequívo-
ca de un producto tóxico que
no se puede precisar aún.

Entrevistas:Entrevistas:Entrevistas:Entrevistas:Entrevistas:

Gustavo Toledo
y su conmovedora
historia

Obispo Torrado
Mosconi: ¿De
donde vienen y
hacia donde van
los fondos de la
Iglesia?

No es sólo un
problema de campo

del sueño y otros problemas res-
piratorios.

También, previamente,  días
atrás, el Hospital Municipal
«Manuel Arce», de Facundo
Quiroga recibió una cortadora
de césped nueva, a fin de reali-
zar el correcto mantenimiento
del espacio verde del hospital.
La misma fue adquirida tam-
bién por la Asociación Coope-
radora del mismo, lo cual refle-
ja el aporte y colaboración in-
cansable de sus integrantes.

Por último, claro que sólo por
ahora, en la mañana del martes
14 de noviembre, la Asociación
Cooperadora del Hospital Mu-
nicipal «Dr. Manuel Arce», hizo
entrega de cuatro mesas de Luz
de polimero, para las salas de

nuestro centro de salud y una
Cama de Terapia Intensiva
Electrónica, que posee cuatro
barandas y tres movimientos de
accionamiento eléctrico.

Estos aportes y otros anterio-
res como entrega de ropa de
cama y seguramente, algunos
más que han escapado al infor-
me habitual de La Ventana no
hace más que ratificar el com-
promiso asumido por los inte-
grantes de la Cooperadora del
Hospital quiroguense quienes
sin pausa han ido sumando
aportes necesarios para un me-
jor desempeño del centro de sa-
lud de la localidad y buena par-
te de la zona de influencia.

Continúa en pág. 5

Continúa en pág. 10

Pág. 6

Pág. 9Cuerpo Activo. Desde la coordinación y el trabajo en equipo, desde aquella primera pequeña agrupación
con el paso del tiempo la institución logró encontrar una ruta de progreso, donde además de
atender emergencias y salvar vidas, también se dedicó a forman jóvenes y enseñar valores.
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«¡Una mujer increíble!
(Anita Macaroni)

«Señora Chita, una persona her-
mosa por dentro y por fuera, como
de la familia, sus hijos son como
mis hermanos»

(Silvia Giusti)

 «Nunca olvidare el sonido del
piano con las primeras notas del
Himno Nacional. Patio de la Es-
cuela Nº 13, un piano y Ella: la
señora Chita. Gracias por haber
sido parte de mi infancia, compa-
ñera en mis primeros años como
docente en el Instituto Mariano
Moreno, cercana en la familia de
la Casa Meiller, pero sobre todo y
en todo lugar Maestra. Paz eterna
para ella y el abrazo a sus hijos».

(Raúl José Castronuovo).

«Imposible no conservar ese re-
cuerdo tan maravilloso del sonido
del piano con los primeros acordes
de aquella canción que decía «ruge
la mar contra los muros del torreón,
que en el Callao mandó Felipe a
edificar» versaba sobre un héroe casi
escondido en nuestra historia El
Negro Falucho. QEPD. Querida
Maestra en 2º y en 6º grado. Y sí,
tuvimos la suerte de repetirnos vos
como MAESTRA (Así con Ma-
yúsculas) y yo como alumno. ¡Un
abrazo fraterno para toda la fami-
lia Tinetti!».

(Osvaldo Manuel Seisdedos).

«Mi querida señora Chita, siem-
pre en mi corazón;  una persona
con tanto amor. Qepd maestra»

(Bety Díaz)

Alicia Elcira Sánchez vda. de Tinetti (Chita)

SU FALLECIMIENTO

El deceso de la señora Alicia Elcira Sánchez vda. de Tinetti  provocó una inmediata repercusión
en las redes sociales resaltando la personalidad afable de ella y su vocación por la enseñanza y por la
música ya que también fue  una virtuosa interprete del piano siguiendo una tradición familiar.
Creadora  y directora del primer coro que tuvo Quiroga  también tuteló «El grupo del 900» una
formación orquestal junto a Rubén Graziano, Domingo Tángaro y Eduardo Camio, entre otros. Ex
alumnas y ex alumnos de la Señora ‘Chita’  Sánchez,  volcaron en sus mensajes todo su sentimiento
y destacaron su vocación por la enseñanza, su creatividad y su trato siempre cercano y cariñoso.

Dejó una huella imborrable entre sus alumnas/nos. Su carácter abierto y comunicativo y su
vocación por la enseñanza siempre serán recordados por las personas que tuvieron la oportunidad de
conocerla y tenerla como maestra y profesora. Y también como compañera de otras educadoras.

Tronco de una familia numerosa, que formó con Rodolfo Tinetti , ‘Chita’ fue madre de ocho hijos
a los que inculcó su profunda fe católica que le ayudaron a sobrellevar momentos dolorosos en su
vida.

Los testimonios que siguen son sólo unos pocos de los muchos recogidos y son -como siempre
aclaramos- el resultado de una elección arbitraria.  Pero expresan cabalmente la tristeza que nos
produjo a todos su partida.

«Mi recuerdo para ella, el haber
compartido su música en la escue-
la N°  18 su profesionalismo fue un
ejemplo para todos. Descansa en
paz querida Chita, el cielo estará
de fiesta».

(Ana María Bermejo)

«dicen que en el cielo hay una
ronda alrededor de un piano,
dicen que cantan los ángeles fe-
lices; cuando llueve no hay per-
miso para salir a jugar. La Se-
ñora Chita se fue al cielo.

Y hay canciones y abrazos. Y
palabras que ansiaban por de-
cirse. ¡Gracias por lo que nos
diste! ¡Hasta algún momento en
que juntos cantemos!»

(Nora Ledesma)

«Mi adorada seño Chita, maes-
tra de música, tan amable siempre
que nos veíamos en 9 de Julio con
su ¡hola Ana María! ¿Cómo Estás?
El año pasado la visité en el geriá-
trico y tan cariñosa me agarró las
manos y me dijo: te estaba esperan-
do. Ya lo sé que no me reconocería
por su estado de salud pero ¡me
emocioné tanto! ¡Q.E.P.D. mi que-
rida maestra y un abrazo fraterno
para toda la familia!»

(Ana María Marinelli)

 «Un ejemplo para la docencia.
¡Que descanse en paz!»

(Marta Morresi)

«¿Quién no tiene un hermoso
recuerdo de «la Señora Chita»? que
descanses en paz. ¡Abrazo fuerte a
toda su gran familia!»

(Nora Brosio)

«Siempre en mi corazón; nos dejó
mucho; pero lo importante su ca-
risma; su buen humor su afecto;
siempre con una sonrisa y sobre
todo paz; muy amiga de mi fami-
lia; QEPD; señora Chita; ¡beso
grande al cielo!»

(Lidia Ester Rodríguez)

«También fue mi Maestra y pro-
fesora en el Secundario. ¡Que sen-
timiento tan especial se desborda
con solo nombrarla! ¡Señora Chi-
ta, descansa en paz! Las más senti-
das condolencias a su familia»

(Carlos A. Seisdedos)

«Mis condolencias a la familia y
mis más gratos y profundos recuer-
dos, de mi paso por mi Escuela 13
querida, donde la Señora Chita,
nos convocaba  junto al piano para
integrar el coro, enseñarnos, el
himno, la canción a la bandera,
que con tanto fervor entonamos en
los actos escolares».

(Nora Cecilia Arce)

«¡Descanse en Paz Señora Chi-
ta! Una Madraza con Corazón Gi-
gante y MAESTRA con mayús-
cula. Mis condolencias a la fami-
lia.

(Marcelo Canevari)

«¡Nos queda esa sonrisa! ¡Cuán-
to cariño nos dio! Para nosotros los
humildes, nos dejaba contentos con
esa sonrisa cariñosa ¡Una grande!
¡Tenía en su voz, el canto hermoso!
¡en sus manos un piano, que nos
encantaba! ¡Y su mente enseñar!
¡Estará siempre en mi corazón!

(Juana Rodríguez)

« Querida maestra de 6to, colega
5 años después, luego mi directora
en la Escuela 13 que tanto amaba.
Imposible no recordar sus acordes
en el piano que ante el himno te
hacia estallar el sentimiento pa-
triótico, sus ojos casi cerrados al
reír, la calidez de... la calidez de su
mano al tomarte para contar algo.
Fue un ser adorable, respeto, hu-
mildad, amor.

Brilló y brillará por siempre. Hoy
partió un ángel. ¡Que Dios la ten-
ga en la gloria mi querida Señora
Chita!»

(Norma E. Giusti)

«Siempre recordaré su mano ten-
dida con amor, para acompañar-
me, cuando vine a la escuela 8,
como directora, y sus anécdotas fa-
miliares en nuestros viajes a 9 de
julio, señora Chita, descansa en paz,
seguro que algún sonido musical
se escapará de las nubes».

(Nora Vincenti de Pérez)

«Señora Chita descansa en Paz,
un ejemplo: fuiste mi maestra, mi
profesora y luego compañera exce-
lente, siempre dispuesta al consejo, a
la sonrisa, brindando y dando amor».

(Elsa Destéfano).

Cartas
Recordando a Silvia Rodríguez de Blázquez

-en el Día del Maestro-
Cuando recién empezabas a volar llegaste desde la ciudad

de 9 de Julio a Quiroga; acá te esperaba el ‘jardincito’ 902.
Con el cariño de los chiquitos y de tus compañeras te fuiste
metiendo en la comunidad, con tu humildad y mucho amor al
trabajo, encontrando una cooperadora de señoras trabajado-
ras con quién voz siempre colaborabas. Los años fueron pa-
sando y las cooperadoras cambiando. El ‘jardincito’ se puso
grande y se llenó de juegos y demás, pero vos nunca te olvidas-

te de aquella ‘coope-
radora vieja’ como vos
la llamabas.

Formaste tu hogar y
te jubilaste: a descan-
sar y disfrutar de tu fa-
milia. Pero la vida
como tiene sus pro,
tiene sus contra y por
una enfermedad que la
ciencia no pudo reme-
diar, cuando menos lo
imaginamos, tu alma
voló al cielo en busca
de una paz eterna. Y
hoy en tu día, aquella
cooperadora que te re-
cibió hace más de 40
años, te recuerda
como lo que fuiste: lu-
chadora, buena perso-
na y mejor amiga.

Cooperadora Jardín
de Infantes N° 902 de
Quiroga año 1975

Extravio
Se ha extraviado una cadena y medalla de plata, con la

palabra ‘Esther 1961’ en una de sus caras. Se gratificará a
quién la encuentre. Es un recuerdo.
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AgradecimientoAgradecimientoAgradecimientoAgradecimientoAgradecimiento
A través de este medio quiero agradecer a todo el personal

del Hospital Municipal «Dr. Manuel Arce», médicos y enfer-
meras, por la excelente y humana atención que brindaron no
sólo a mi padre durante sus varios días de internación, sino
también a nosotros, la familia en momentos tan difíciles.
Inmensamente gracias.

Marcelo de Rosso

También conocido como «mosquita negra», se convirtió en
plaga a raíz de inundaciones recientes; un grupo de biólogos y
epidemiólogos fumigaran las zonas más afectadas

Un grupo de biólogos y epidemiólogos se reunieron en la
ciudad bonaerense de Bragado para acordar, con nueve muni-
cipios de la cuenca del Salado, el uso de bacterias para el
tratamiento científico, integral y sistémico del barigüí. Es
que el insecto, también conocido como «mosquita negra», se
convirtió en una verdadera plaga a raíz de las inundaciones
recientes.

El bariguí se instaló en la región desde hace aproximada-
mente un lustro y todos los veranos se convirtió en un inso-
portable visitante para niños y adultos.

El encuentro fue organizado por el ministerio de Ciencia y
Tecnología bonaerense, y contó con los aportes del investiga-
dor del Centro de Estudios Parasitológicos y de Vectores
(Cepave) Juan José García, y de la bióloga y epidemióloga de
la Dirección Provincial de Epidemiología e Información Sis-
tematizada, Alejandra Rodríguez.

Los participantes propusieron diferentes iniciativas para
abordar la problemática en el mediano y el corto plazo. El
tema es apremiante: la picadura del baragüí es muy dolorosa
y causa reacciones alérgicas y dermatitis en algunas personas.

Las acciones llevadas a cabo en distintos municipios -uso
de repelentes y fumigaciones- no dieron resultado por ahora
para combatir al insecto. Por ello, se acordó en la reunión
usar bacterias denominadas BTI, aplicadas por medio de un
producto biológico de carácter natural formulado para su
empleo en ambientes acuáticos, con el propósito de eliminar
tanto las larvas del barigüí, como de los mosquitos y jejenes.

Además, los especialistas reunidos en Bragado estudiaron
las posibilidades de establecer un convenio de cooperación
institucional para el uso de las BTI -siglas de la bacteria
Bacillus Thuringiensis-, que es la tecnología más difundida
para el control del jején.

(Información de la agencia Télam)

A partir del 1°de diciem-
bre el horario de atención al
público será de 08:30 a
14:30 hs. en la sede central
de Nueve de Julio.

Las inundaciones de los últi-
mos meses complicaron aún
más los caminos rurales que
deben transitar los productores
de la provincia de Buenos Aires
que no pueden sacar la produc-
ción, entre otras problemáticas.
Desde la dirigencia de la Fede-
ración Agraria Argentina
(FAA) expresaron su preocupa-
ción porque el problema va más
allá de cómo afecta al sector
agropecuario, sino que se ex-

En el marco de la firma del
Acta «Compromiso Ciudada-
no», el Ministerio de Agroin-
dustria de la Nación, destinó
casi $5 millones con destino a
optimizar los caminos rurales
para mantener el normal abas-
tecimiento y la comercializa-
ción en la zona de influencia
del distrito.

La Secretaría de Agricultura
Familiar, Coordinación y De-
sarrollo Territorial está llevan-

NUESTRA GENTE

Decesos
Irene Antonia Lenain (Tito), el 16.10.2017, a los 57 años.
Alicia Elcira Sánchez vda. de Tinetti (Chita),
el 25.10.2017, en Nueve de Julio, a los 94 años.
Carmen Manuela Fuentes vda. de Geloso,
el 7.11.2017, a los 93.
Carlos Diego Amaya, (Chiche), el 16.11.2017
en Lincoln.

Caminos rurales: alertan que hay «anarquía»
en el manejo de los municipios bonaerenses
Según Jorge Solmi, de
FAA, «cada municipio
hace lo que se le antoja

tiende a cuestiones sociales.
Jorge Solmi, dirigente de la

Federación Agraria Argentina
(FAA) declaró recientemente:
«Los caminos rurales están in-
transitables y la situación es muy
complicada. El dinero de los pro-
ductores está porque pagan la tasa
y pagan sus impuestos, pero hay
una anarquía en las administra-
ciones de las municipalidades bo-
naerenses y cada municipio hace
lo que se le antoja con ese dinero».

Solmi explicó que cada mu-
nicipio bonaerense cobra una
tasa a los productores para man-
tenerlos. Además, una parte del
Impuesto Inmobiliario de la

provincia de Buenos Aires tam-
bién va a ese destino como así
también parte de la copartici-
pación de las retenciones de la
soja (que por ley debería ser in-
vertido por los municipios en
infraestructura, urbana y rural).

«No importa el color político
del municipio, son contados los
casos en que los intendentes atien-
den los caminos rurales. El pano-
rama era malo antes de las inun-
daciones y ahora está peor. No
sólo afecta a los productores agrí-
colas; la intransitabilidad de los
caminos también redunda en pro-
blemas sociales y personales de la
población».

Mejora de caminos rurales en Lincoln

ANSES.
Nuevo horario

de atención

do adelante diferentes acuerdos
para la concreción de obras y
adquisición de maquinaria que
permitan mejorar el tránsito ru-
ral en distintas zonas del país.

En esta oportunidad, el Sub-
secretario de Coordinación Po-
lítica, Hugo Rossi, y el inten-
dente de Lincoln, Salvador Ig-
nacio Serenal, presentaron la
motoniveladora y el retrocar-
gador, adquiridas con los fon-
dos aportados por la cartera

agroindustrial nacional, con las
que el municipio podrá llevar
adelante las tareas de mejora-
miento.

Durante el evento, Rossi des-
tacó que «este tipo de aportes son
muy importantes para los Munici-
pios del interior de la provincia,
porque permiten reconstruir los ca-
minos rurales, y así mejorar la co-
nectividad entre la comunidad ru-
ral y la ciudad de Lincoln».

De la actividad realizada en
la Escuela rural N°49 «Martín
Fierro», participaron el jefe de
Gabinete del Ministerio de
Agroindustria de la provincia
de Buenos Aires, Jorge Srodek;
el director Nacional de Emer-
gencias y Desastres Agropecua-
rios, Javier Caniggia; distintas
entidades agropecuarias; y di-
rectivos de la institución edu-
cativa.

Barigüí, el molesto
insecto que invadió la
provincia de Buenos Aires

El barigüí «amenaza» otra vez  con hacenos pasar  un verano
«difícil».
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Las listas de concejales de Cambie-
mos se impusieron en 100 municipios,
una treintena de las cuales son goberna-
dos por la oposición, en las recientes
elecciones de ‘medio término’ del do-
mingo 22 de octubre pasado. La fuerza,
que a nivel nacional lidera el presidente
Mauricio Macri, consiguió el respaldo
local en nueve comunas más respecto a
las PASO e incrementó su potencia en
territorios propios y ajenos en compara-
ción con 2015. Asimismo, si bien su
fortaleza está dada sobre todo por el elec-
torado en el interior, creció considera-
blemente en el conurbano bonaerense, a
donde las listas locales triunfaron en 25
distritos, contra 16 de Unidad Ciudada-
na y dos de 1País.

Incluso, Cambiemos logró revertir los
magros resultados de las PASO en Quil-
mes, Berisso y Pilar, a donde el kirchne-
rismo se había impuesto sobre las listas
de los intendentes Martiniano Molina,
Nedela y Ducoté, respectivamente,
quienes habían quedado apuntados por
el mal desempeño a nivel local y en
todas las categorías.

Pero además, la fuerza gobernante
amplió fuertemente su dominio si se
compara con las elecciones de 2015
cuando obtuvo 64 intendencias. Si bien
ya había conquistado otros territorios
con el pase de los intendentes de Azul
(Hernán Bertellys), Coronel Pringles
(Carlos Berterret), San Nicolás (Ismael
Passaglia) y San Miguel (Joaquín De La
Torre), con los comicios de octubre ganó
impulso en otras 32 comunas, lo que
podría significar una buena señal para
María Eugenia Vidal de cara a 2019.

Con los nuevos resultados, además del
mal trago por no ver plebiscitada su ges-
tión con el respaldo de los vecinos, al
menos una treintena de alcaldes oposi-
tores a Cambiemos podrían tener com-
plicada su gobernabilidad ante un cam-

Contundente triunfo de Cambiemos en el distrito

POLITICA

Listas locales de Cambiemos ganaron en
cien distritos, una decena más que las PASO

bio desfavorable en la composición de
los concejos deliberante.

En Pehuajó, por ejemplo, Cambiemos
se impuso tras 16 años de triunfos del
peronismo y dio un duro revés al inten-
dente Pablo Zurro, quien en 2015 había
sido reelegido con fuerte respaldo. En
esa localidad a partir de diciembre, el
concejo tendrá una conformación más
pareja: Cambiemos ocupará seis bancas,
dos tendrá el massismo y el kichneris-
mo ostentará las ocho restantes.

Cambiemos también ganó en 25 de
Mayo, donde la lista del joven intenden-
te Hernán Ralinqueo, también de La
Cámpora, quedó en el segundo lugar.
No obstante, la fuerza política del jefe
comunal no perdió votos respecto a
2015, de hecho sumó 38: obtuvo 8074
contra los 8036 de dos años atrás. Sin
embargo, la derrota se explica por el
crecimiento de Cambiemos en detri-
mento del massismo (1País), escenario
que se repitió en varias comunas.

Unidad Ciudadana, en tanto, ganó 28
municipios, la mayoría del conurbano,
20. En el interior consiguió triunfos en
8. Una mención especial merecen los
cinco intendentes del kirchnerismo que
participaron de las elecciones legislati-
vas como candidatos testimoniales a
concejales, debido a que lograron triun-
fos en sus distritos: Verónica Magario
(La Matanza), Mario Secco (Ensenada),
Alberto Connochiari (Alem), Jorge Fe-
rraresi (Avellaneda) y Mariano Casca-
llares (Almirante Brown).

Mientras que las listas locales de Cum-
plir repitieron los resultados de las
PASO y se consagraron ganadoras en
Castelli, Monte Hermoso y Chivilcoy,
donde nació y comenzó su carrera polí-
tica Florencio Randazzo. El frente 1País
venció sólo en tres de los distritos donde
el massismo es gobierno: General Pin-
to, San Fernando y Las Heras. Mientras

que el vecinalismo ganó en Villarino.
Intendentes fortalecidos
Cambiemos no sólo logró sostener la

potencia adquirida en 2015, sino que
también se reforzó en territorios pro-
pios y ajenos. En ese marco, los inten-
dentes de los principales distritos del
interior salieron fortalecidos. (Mar del

Plata, Junín y Bahía Blanca)
En muchos distritos, el partido gober-

nante fue votado a nivel local por más
de la mitad del electorado;  en 9 de Julio
(56,90%).  En Tornquist  el intendente
Sergio Bordoni, bromeó: «Con los núme-
ros que estamos manejando, Vidal tendría
que mandarnos más plata».

Concejales electos y actuales de Cambiemos en el Concejo Deliberante.

Superando el 55% de adhesión Cam-
biemos se impuso en el distrito de Nue-
ve de Julio y logró  colocar seis conceja-
les en el Concejo Deliberante.

Unidad Ciudadana logró dos y 1País
el restante.

Los bloques quedarán así a partir del
10 de diciembre próximo.

Cambiemos
Pro: Paolo Barbieri; María José Gen-

tile; Fernanda Gil; Gastón Vaira; Fer-
nando Valinoti; Laura Fiorini y Gracie-
la Isturiz.

UCR: Horacio Baglietto; Eliana Dra-

misino; Yamila Bonello y Diego Spi-
netta.

FPV: Alberto Capriroli y Julia Cres-
po.

UNIDAD CIUDADANA: Juan Pa-
blo Parise y Andrea Buceta.

ESPACIO DE ACUERDO: Guiller-
mo Rodríguez. (*)

PASOS PREVIOS: Eduardo Vicen-
te. (*)

1 PAIS: Sebastián Malis.
(*) Ingresaron como FpV y luego se

separaron para formar su propio bloque
unipersonal.
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Comunicado
Infracción por aplicación de agroquímicosInfracción por aplicación de agroquímicosInfracción por aplicación de agroquímicosInfracción por aplicación de agroquímicosInfracción por aplicación de agroquímicos

La Dirección de Gestión Ambiental de la Municipalidad
de Nueve de Julio informa que se ha labrado una nueva acta
de infracción por aplicación de agroquímicos en zona no
permitida, de acuerdo a lo normado por la Ordenanza Muni-
cipal 4821. La citada cartera municipal agradece el aporte de
los vecinos, que permitió actuar en consecuencia.

Tras esta muestra de trabajo
conjunto Marino se paró al fren-
te a contar los hallazgos del año
intenso del EMISA:

• El análisis sobre frutas y ver-
duras del Mercado Central de
La Plata según el cual se halló
presencia de plaguicidas en 8
de cada 10 cultivos, y en más de
un 40% por encima de los nive-
les (o no) establecidos.

• Su más reciente trabajo, pre-
sentado en el 3° Congreso Na-
cional de Pueblos Fumigados
que se realizó en la Universi-
dad de Buenos Aires, en el que
encontraron glifosato en algo-
dón, gasas, toallitas y tampo-
nes. Aquí se consignan los deta-
lles de ese trabajo: ·  Marino
explicó que los trabajos del
EMISA están destinados a mos-
trar cómo la contaminación por
agrotóxicos «no es sólo un pro-
blema de campo» y también que
«el plaguicida se mueve». Tan-
to en alimentos como en artícu-
los de higiene y salud, las inves-
tigaciones del equipo demues-
tran cómo los plaguicidas im-
pactan en la cotidianeidad, téc-
nicamente avalados por su ca-
pacidad de persistencia y vola-
tilización.

Por último, el doctor Marino
mostró uno de los trabajos más
recientes de lo que después se
discutiría en la sala: el de profe-
sionales de la Universidad de
Río Cuarto – Delia Aiassa, Fer-
nando Mañas, entre otros- que
evalúa el nivel de daño genéti-
co en niños expuestos a plagui-
cidas en la provincia de Córdo-
ba. Las conclusiones:

• Se encontró diferencia sig-
nificativa entre los expuestos a

No es sólo un problema de campo
Viene de Tapa, Col. 5 AGROTÓXICOS

menos de quinientos metros con
respecto al grupo de niños no
expuestos.

• El 40% de los individuos
expuestos sufren algún tipo de
afección persistente, que se po-
dría asociar a la exposición cró-
nica a plaguicidas.

Una de las frases finales del
informe remata: «La salud de
una sociedad puede ser juzgada
por la salud de sus niños».

Escuelas rurales
y fumigadas

Así llegó el turno de hablar
de esos niños, a través de dos de
sus maestras. La primera en na-
rrar su caso fue Ana Zabaloy,
directora y maestra de la Es-
cuela Rural n° 11 de San Anto-
nio de Areco.

Ana tiene a su cargo 14 chi-
cos de la zona, que queda a 20
kilómetros del casco urbano.

«Estamos rodeados de campo sem-
brado, y campo sembrado es cam-
po fumigado», dijo. Acompañó
sus palabras con un Power Po-
int en el que mostró fotos de la
escuela y sus alrededores, mar-
cados por el monocultivo: «Este
es el paisaje primaveral», bromeó,
en referencia a la falta de diver-
sidad de colores en el paisaje.

En Areco existe una ordenan-
za que prohíbe fumigar a me-
nos de 100 metros de las zonas
pobladas, a avisar con 48 horas
de anticipación y a presentar la
«receta agronómica» con la que
se fumigará. «No se cumple nada
de esto», aseguró Ana, demos-
trándolo con fotos: en una de
ellas se vio cómo el mosquito
fumigaba en pleno recreo de los

chicos.
En 16 meses la Escuela Rural

n° 11 radicó 4 denuncias por
fumigaciones en horarios de
clase; desconocen cuántas más
hubieron fuera de ese horario o
los fines de semana. Motivados
por estas alarmas, el grupo
EMISA de la UNLP viajó has-
ta a Areco a tomar muestras de
aire, tierra y agua de la escueli-
ta. «Encontraron 7 agroquímicos
en el parque», sintetizó Zabaloy.
«Nos están envenenando a los pi-
bes». Los síntomas que estas
maestras detectan se repiten:
asma, bronquitis, sangrado de
nariz, problemas intestinales.

El resto de la exposición
transcurrió en mostrar los di-
bujos que hacen esos mismos
chicos de su entorno, imágenes
que a su vez estaban pegadas en
las paredes del aula: máquinas
mosquito y aviones fumigado-
res versus los chicos jugando
entre la naturaleza fue el común

denominador de los trazos ino-
centes de los más pequeños. «Es
lo que ellos ven», dijo la maestra
rural Ana.

Por su parte Mariela Leiva
contó el caso de la escuela en
que también es directora y
maestra, la n° 44 de Colonia
Santa Anita, Entre Ríos. Allí
asisten 5 chicos, «que en muchos
casos son hijos de los mismos apli-
cadores», contó.

Santa Anita es una comuni-
dad belga-alemana asentada en
plena zona rural del departa-
mento de Uruguay, Entre Ríos.
Mariela mostró un mapa de
Google que grafica la isla que
significa la escuela, de 40×40
metros, en medio del océano de
soja.

El 4 de diciembre del 2014
sufrieron la primera contami-
nación directa por una fumiga-
ción desde un avión: «Una nena
vomitó, muchos tuvieron ma-
reos», relató Mariela, mientras
mostraba fotos de su piel que
había hecho una erupción. «En
el Hospital me dijeron que pida un
taxi y los lleve a los chicos, pero yo
no tengo la independencia para

hacer eso», dijo, contando cómo
finalmente se acercó una ambu-
lancia. La fumigación terminó
en denuncia por parte de la Es-
cuela Rural 44, y motivó la vi-
sita del Ministro de Educación
local al otro día del hecho. «Des-
pués no vino nunca más», contó
Mariela. Hoy la escuela 44 de
Colonia Santa Anita es parte de
la campaña «Paren de fumigar
las escuelas» que aporta recursos
y talleres de información para
docentes y padres.

La anfitriona del Garrahan,
la enfermera Meche Méndez,
hizo un balance para el periódi-
co cooperativo La Vaca: «Ma-
rino y el equipo del EMISA re-
presentan una ciencia que no está
pensando en publicar, sino que
está al servicio de la gente, de sus
necesidades. Los vi laburar cómo
ponen el cuerpo, con la pasión que
lo hacen. Además de lo último
que presentaron, la investigación
sobre el algodón, que si no fuera
porque vivimos en esta parsimo-
nia, debería ser un escándalo na-
cional. Y lo de las escuelas es el
hilo más delicado: vos vas ahí al
terreno y no podés creer lo que
está pasando. Que lo vengan a
contar en primera persona, ver los
dibujos de los chicos que son tre-
mendos. Ahí me parece que hay
que visibilizar a las víctimas, sino
este es un genocidio que no tiene
víctimas. Ponerle voz, nombre y
cara a alguien que te diga: esto me
está pasando a mí, loco».

Nuestra opinión
El problema de los agro-

tóxicos no es nuevo, pero
ahora se agudizó. Aunque
cualquiera puede venir a
enmendarnos la plana di-
ciendo que ya estaba agudi-
zado de antes y también
tendrá razón. La nota que
antecede con algunos datos
puntuales locales pertene-
ce al periódico cooperati-
vo La Vaca con recurrente
temática sobre medio am-
biente.

Que la Delegación Mu-
nicipal haya dado a cono-
cer la situación es una bue-
na señal, pero debe saber
que también es parte del
problema porque ejerce el
poder de policía municipal
en la primera línea. La Di-
rección de Gestión Am-
biental debe ejercer esa au-
toridad con el rigor que las
circunstancias exigen y
cumpliendo normativas ya
establecidas. La difusión
ayuda y crea conciencia
ambiental pero no alcanza
con cartelitos sino con ac-
ciones concretas.

La clase política local es
interpelada en estas situa-
ciones por igual: oficialis-
tas porque deben cumplir y
hacer cumplir las disposi-
ciones y opositores  porque
deben ejercer un control
real sobre las acciones o la
falta de ellas de quienes
conducen el municipio.
Por si hiciera falta un dato:
en nuestra fatigosas entre-
vistas a los nueve candida-
tos que encabezaron listas
en las PASO ninguno men-
cionó el tema ambiental;
sólo uno lo hizo tangencial-
mente (Edición n°198 para
comprobarlo).

Por último las ONG qui-
roguenses deben tomar y
hacer conciencia de un pro-
blema real y concreto por-
que en él va la salud de to-
dos los habitantes. Esfuer-
zos aislados y espasmódi-
cos solo conducirán a una
nueva frustración. El pro-
blema es nuestro pero tam-
bién es de todos.

El Director

Recordemos que al comenzar esta nota dijimos que
fue en noviembre de 2015. El problema lejos de

corregirse siguió aumentando y está en todos lados.
También en Quiroga.

Dos hechos recientes sirven para probarlo y fueron
los que levantaron las pulsaciones de la población: el
arrojar un producto de alta toxicidad para seres vivos

-provocó mortandad de pescados- en una laguna
cercana (Ver comunicado de la Delegación Municipal)

y el fuerte olor que muchos vecinos pudieron
comprobar entre el atardecer y la noche del martes 21
de noviembre, señal inequívoca de un producto tóxico

que no se puede precisar aún.

El comunicado que publi-
có la Delegación Municipal
el 06.11.2017

«Desde la Delegación
Municipal comunicamos,
y alertamos a la población,
que: ¡por favor no vayan a
pescar en la curva del ce-
menterio camino a la Co-
rona! Ya que el propietario
de una fumigadora ¡ha ti-
rado el veneno sobrante! Y
se ha derramado en el agua
lo cual está matando los
peces que se encuentran en
el lugar. Con respecto a
quien fue se están haciendo
las averiguaciones para ele-
var la denuncia. Desde ya se
ruega difundir».



6 Noviembre de 2017

La tarde del miércoles 16 de
agosto Gustavo Alberto Tole-
do (‘Guchi’) pensaba que esa
noche se merecía un buen feste-
jo por su cumpleaños número
39 que había sido el día ante-
rior y que, como había trabaja-
do hasta tarde no pudo celebrar-
lo como él quería: junto a su
esposa, Estefania Curbello y
toda la familia. La responsabi-
lidad por  las tareas le impidie-
ron dedicarse a su propia cele-
bración. No importaba; esa no-
che podría ponerse al día consi-
go mismo.

Estaban con su hermano Ro-
dolfo en el medio del campo de
Eduardo Macaroni, desarman-
do una vieja casa. La demoli-
ción había comenzado tempra-

no: «El trabajo lo había tomado
mi hermano y yo sólo fui a ayu-
dar. No iba a acompañarlo por-
que  estaba cansado  del día ante-
rior; había terminado a la una de
la madrugada. Eduardo había
estado al mediodía viendo como
avanzábamos con el trabajo».

Gustavo está internado en el
Hospital Municipal «Dr. Ma-
nuel Arce» de Quiroga. Su con-
valecencia allí deviene luego de
un prolongado período en sana-
torios de Junín.

Eran las 16:30 de aquel miér-
coles funesto cuando sintió el
grito de advertencia de su her-
mano: «Era otra la pared que es-
tábamos desarmando en ese mo-
mento. No sabemos cómo se cayó,
solo sé que cuando lo escuché salí

ENTREVISTA: GUSTAVO ALBERTO TOLEDO

Un milagro para Gustavo
corriendo, vi una inmensa polva-
reda  y sin darme cuenta estaba
tirado en el suelo, boca abajo».

Gustavo tiene fresco todos los
detalles de aquel momento:
«Cuando logré darme vuelta vi
que tenía la pierna ‘molida’ (sic)
por los escombros» (llora). «Mien-
tras lloraba, escuchaba los gritos
de mi hermano, pero le pedí a
Dios y me tranquilicé. Empecé a
respirar profundo, traté de estar
sereno porque él saltaba y gritaba
pensando que yo estaba ‘reventa-
do’ (sic). Le empecé a hablar di-
ciéndole que se quedara tranquilo
y que yo estaba ‘bien’ (sic). Fue
una cosa increíble, cayó toda una
pared y yo quedé arriba y un solo
ladrillo grande fue el que me rom-
pió la pierna».

«Guchi» resalta que la afecta-
da fue su pierna izquierda pero
que en ese momento tenía lite-
ralmente sacado el hueso de su
cadera del lado derecho. Logró
arrastrarse 3 ó 4 metros, pero
increíblemente no tuvo fractu-
ra de tibia y peroné en ninguno
de sus miembros inferiores,
pero sufrió cortes de tendones y
pérdida de sangre. Los minutos
volaban  y el nerviosismo de
Rodolfo aumentaba viendo a su
hermano en el suelo sin poder
moverse con las consecuencias
del accidente a la vista. Logra
comunicarse con su esposa (la
señal no era de las mejores) pi-
diéndole que llame a los bom-
beros y a Eduardo (Macaroni).
El nerviosismo derivó sólo en
el llamado a Eduardo que llegó
rápidamente al lugar y tomo
cabal conocimiento de la gra-
vedad de la situación.

A pesar de todo, el propio
Gustavo trataba también de cal-
mar a este último y pedía por
un traslado rápido porque su-
ponía que de enfriarse su cuer-
po no iba a poder soportar los
dolores. «No me podían cargar
de ninguna manera en la camio-
neta; lograron comunicarse con

los bomberos y estos llegaron con
el Doctor Silvio Felice». Gusta-
vo se tomó de los brazos de los
bomberos, uno a cada lado
suyo, «y el doctor me puso la ca-
dera en su lugar». Contado así
parece sencillo, el dramatismo
y la escena las puede dimensio-
nar sólo quién lo sufrió: «Gra-
cias a Dios no sentí dolor -dice
como si nada- casi ni me di cuen-
ta».

¿Que decía el médico ante
eso?

«Que tenía unas bolas enor-
mes (sic) «

Rápidamente se decidió su
traslado al Hospital Zonal ‘Ju-
lio de Vedia’ de Nueve de Ju-
lio, pero llegando a Carlos Ca-
sares «sentía frío en la pierna,
pedí que me la taparan. En todos
los casos la gente se desmaya me
decía el doctor. Pero creo en Dios
y le pido mucho a él, y mantuve la
tranquilidad».

En el Hospital  veían que no
tenía circulación en la pierna y
la opción era amputación o tras-
lado inmediato a otro centro
asistencial. Las opciones eran
Trenque Lauquen, La Plata o
al Sanatorio Junín donde final-
mente llegaron a las 03:00 del
día siguiente al accidente: «no
sabía nada, desconocía el riesgo
de que podía perder la pierna. Las
primeras palabras del cirujano  a
Estefanía,  era que no sabía si po-

día salvar la pierna por la canti-
dad de horas transcurridas, pero
eso lo supe mucho después».

A las 04:00 ingresó a quirófa-
no del que salió 7:30. Empeza-
ba la historia de su recupera-
ción. En ese trayecto habría al-
tas y bajas, avances y retroce-
sos; dudas y certezas, pero
«Guchi» siempre mantuvo una
actitud positiva, porque cierta-
mente, una actitud positiva pue-
de ayudar. Y aunque pasó alre-
dedor de dos meses en centros
asistenciales de Junín, fue opti-
mista, creyendo que a la larga
se recuperaría.

«Nunca me rendí porque ja-
más escuché decir a la gente que
no podría caminar otra vez».

Una serie de factores coinci-
dieron en que la situación no
tornara en más grave de lo que
realmente fue porque el ‘patrón’
como él llama a Eduardo Ma-
caroni estaba aquí en el lugar y
no en Buenos Aires, por ejem-
plo, donde suelen residir quie-
nes ordenan ese tipo de trabajos
y pudo  estar rápidamente en el
lugar del hecho, tomar decisio-
nes que demandaban urgencia
y también solucionar la cues-
tión económica que derivaba de
su ingreso a un centro de salud
privado.

Después de una semana en el
Sanatorio Junín fue trasladado
el jueves 24 de agosto a la Clíni-
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Cristian Martín
Lunes, miércoles y viernes, a 9 de Julio,
salida: 06:20 hs llegando 8:00 hs
Regreso desde 9 de Julio: 11:30 hs.
Lunes a Lincoln, salida: 16:00 hs.
Regreso de Lincoln. 18:30 hs.
La primera semana de cada mes
(martes o jueves): a Flores, Once y Warnes
(Ciudad de Bs.As.) salida: 03:00 hs.
Teléfono: 02317-15-455819

Prada Viajes (*)
Lunes a viernes, a Lincoln. Salida desde
Martínez de Hoz: 13:30 hs; pasa por
Quiroga: 13:40; llega a Lincoln: 14:30 hs.
Regreso desde Lincoln: 19:30 hs; llega a
Quiroga 20:15 y a Martínez de Hoz: 20:30
Teléfono: 02355-15-579548

Comisiones ‘Pipo’ (*)
Teléfonos (Junín) 0236-15-4413064
Comisionista Julio Córdoba (Lincoln)
02355-15-503070

TRANSPORTES Y COMISIONES

RUNNER Minibus de Oscar  Sosa
Servicios a Buenos Aires - La Plata.
Salidas desde Quiroga, lunes y
viernes: 0:00 Teléfonos: 02317-491239
y 02317-15-471124

Comisiones Miguel Bird (*)
Nuevo Horario a partir del 05.09.2016
De lunes a viernes,
salida desde Quiroga: 6:30 hs.
Regreso desde 9 de Julio: 13:00 hs.
Teléfono: 02317-15-504094

Jorge Graziolo
A Lincoln - Junín:
lunes y viernes a la mañana.
A Carlos Casares - 9 de Julio:
martes, miércoles y jueves a la mañana.
Teléfono: 02317-15-40 02 67

Empresa Sanz: 425904
Empresa Pullman Gral. Belgrano: 430518
Empresa Chevalier: 423178
Empresa El Rápido: 423179
Empresa Plusmar: 422547
Terminal de Ómnibus: 432828
Taxis (Terminal de Ómnibus): 432828
Estación de ferrocarril: 431871

Bomberos: 100 / 491028
ó 422642 / 426200 /
Policía Comunal: 101 / 491026
ó 422010 / 423452
Policía Caminera: 422250
Patrulla Rural: 431100 /  432955
Comisaría de la Mujer: 428657
Defensa Civil: 103 / 423988
Patronato de Liberados: 427382

Todos los servicios aquí mencionados
transportan pasajeros y realizan comisiones.

(*) En estos casos los asientos disponibles
son escasos; reservar con anticipación.

TELÉFONOS ÚTILES (02317)

CIAV (Atención al vecino): 0800-666-7060
ó 15 - 404941

OMIC (Defensa al Consumidor): 428645

CPA (CEPAS) adicciones: 430255

Hospital Municipal
“Dr. Manuel Arce”: 491014 / 491542

Hospital “Julio de Vedia”: 107 / 423130
ó 426155

Juzgado de Paz: 427255 / 422346

Delegación Municipal
Facundo Quiroga: 491023 / 491105

Municipalidad: 422337 / 430580

Tránsito: 0800-999-3112

ANSES: 426642

PAMI: 424395 / 427065 / 491345

ca Centro, donde permaneció 54 días.
En ambos lugares fue muy bien atendi-
do –reconoce- : «y ‘coseché’ muchos ami-
gos (se vuelve a emocionar) que me ayuda-
ron muchísimo. Eduardo se portó muy
bien; él y su esposa siempre estuvieron al
lado nuestro. Estoy eternamente agradeci-
do a ellos y a toda la gente del pueblo
porque se preocuparon por mí; nunca  ima-
giné una cosa así»

El relato vuelve a recorrer las dificul-
tades del restablecimiento de Gustavo:
«La evolución de la pierna fue dándose
muy bien; salvo  un tutor externo que me
habían puesto que me tomó infección y me
lo tuvieron que sacar». Las infecciones
hicieron que tuviera que ingresar al qui-
rófano cinco veces más para limpiar las
heridas.

«El Doctor me diagnosticó de 6 a 8 meses
para volver a caminar, pero si aguanté todo
aquello puedo esperar un poco más. Fue un
milagro; en casos iguales la pared los ha
matado. Gracias a Dios volví a nacer «–

agrega- cuando se despide con una son-
risa.

En su fragilidad aparente de estos días
Gustavo se ha hecho fuerte. Se ha hecho
resistente, algo que está más allá del do-
lor. Afuera esta la luz, el sol, el verde
del verano esperándolo, para que vuel-
va a dar sus nuevos primeros pasos,
como antes cuando era un niño y lo ha-
cía vacilante en el patio de su casa.

Detalles
Actualmente está internado en el Hospital Municipal «Dr. Manuel Arce»

donde sigue su restablecimiento.
Periódicamente visita al infectólogo Dr. Gustavo Miretti en la ciudad de

Junín. Es evangelista aunque dice que hace mucho que no va al templo.
Durante su internación en la Clínica Centro recibía la visita diaria del
Pastor Hugo Díaz. Dice que «Guchi» es un apodo que le impusieron los
hermanos Julio y Roberto ‘Aco’ Malone, sin embargo Jorge Salomón le
dice ‘Chifu’. Hace dos años que está casado con Estefanía Curbello aunque
ya venían de una convivencia de cinco años. Ella es su principal sostén
anímico y primera asistente en su recorrido hospitalario. Y también aporta
y refresca datos y se emociona al mismo tiempo cuando recuerda algunos
de los tantos momentos dramáticos que tiene la historia de Gustavo.

En la tarde del miércoles 8 de noviembre, en el recinto de sesiones del H. Concejo
Deliberante, el Intendente Municipal de Nueve de Julio, Mariano Barroso, junto a la Directora
de Deportes, Marcia Molinari, procedió a efectuar la entrega de material deportivo (vallas,
escaleras, tortuguitas, pelotas, sogas y conos) a instituciones y establecimientos educativos
que participaron de la última edición de los Juegos Bonaerenses.

«En esta oportunidad contamos con una participación masiva de atletas en todos los
deportes, gracias al compromiso asumido por los diferentes clubes y escuelas, y por
eso queremos retribuirles esta colaboración con la entrega de material deportivo»,
señaló en la oportunidad la Prof. Marcia Molinari.

En la oportunidad resultaron beneficiadas las escuelas Nro. 2, 4, 50, 17 y 55, Colegio Los
Ceibos, Colegio San Agustín, Colegio Jesús Sacramentado, Instituto Mariano Moreno de
Facundo Quiroga, la Escuela Secundaria Nro. 2 de La Niña, la Escuela Nro. 5 de French, la Nro.
6 de Dudignac y la Nro. 8 de Ciudad Nueva; mientras que entre los Clubes recibieron San
Martín, Atlético 9 de Julio, French y Libertad.

Escuelas y clubes recibieron
material deportivo

La Municipalidad de Nueve de Julio, a través de la Secretaria de Administración y Hacienda,
informa a la comunidad que se han incorporado nuevas bocas de recaudación de tasas
municipales adheridas a la empresa «Pronto Pago».

De esta manera, los vecinos podrán abonar sus tasas en los siguientes lugares:
«HELADOS & CHOCOLATES» -  La Rioja 2398 (esq. A. Agustín Álvarez) - Nueve de Julio.

«BRUJITAS» - Almafuerte 986 - Nueve de Julio. «VIRTUAL TEK» - Av. Vedia 381 - Nueve de
Julio. «PANADERIA BUCARONS» - Nueve de Julio S/N - Patricios «AUTOSERVICIO CASI TODO»
-  Calle 8 E/5 y 6 - El Provincial. «CIBER-KIOSCO KOALA» Garmendia 575 - Nueve de Julio.
«KIOSCO SAN LUIS» San Luis 709 - F. Quiroga. Se recuerda además que el municipio cuenta
con la posibilidad de bajar la boleta de pago desde su página web; y además realizar el pago por
medios electrónicos, como PAGOMISCUENTAS y REDLINK desde el sistema homebanking.

Nuevas bocas de recaudación
de tasas municipales
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«Llegamos hasta Quiroga y a la
Biblioteca ‘Armonía Gago de
Schejtman’ por invitación de su
bibliotecaria Araceli (Deambrossi)»
comenzó contando Liliana Ara-
na el motivo de la visita del Bi-
bliomóvil el lunes 23 de octu-
bre pasado.

Los circuitos regionales de
promoción de la lectura con el
uso del Bibliomóvil promueven
la llegada al libro y la anima-
ción a la lectura a sitios en los
que no se accede a las bibliote-
cas por razones geográficas, so-
ciales o económicas. El Biblio-
móvil es un vehículo equipado
como biblioteca circulante y es
también un pequeño centro cul-
tural que cuenta con material
bibliográfico y multimedial
para niños, adolescentes y adul-
tos. Algunos cuentan también
con equipamiento informático
y multimedia.

Los bibliomóviles tienen dos
períodos de circulación: de ju-
lio a diciembre recorren dife-
rentes ciudades, pueblos y pa-
rajes en varios puntos del país
desde Jujuy a Tierra del Fuego.
De diciembre a marzo lo hacen
por los destinos turísticos don-
de se concentran la mayor can-
tidad de turistas, incluyendo la
bibliolancha por las islas del
Delta del Río Paraná en la pro-
vincia de Buenos Aires.

Si bien Facundo Quiroga
cuenta con una Biblioteca Po-
pular que cumple acabadamen-
te con las exigencias de la po-
blación adulta y en edad esco-

«Cuando las situaciones ur-
gen y son muy difíciles a tra-
vés de nuestra Asociación
Manhala logramos poder so-
lucionar el problema a la bre-
vedad. Hace unos días viaja-
ron desde Quiroga a buscar
una droga oncológica de muy
pero muy elevado valor.
Pami le había rechazado el
trámite y era más que urgente
no podía esperar. Así fue
como viajaron desde Quiro-
ga a 9 de julio las hermanas
Marisela y Estela Barnas-
thpol en búsqueda de la dro-
ga para su madre. Igualmente
volvieron a Pami  para vol-
ver a reiniciar el trámite, to-
mando el compromiso de que
si le llegaba más adelante a
través de Pami lo pudieran
devolver a Manhala , así po-
demos continuar ayudando a

El Bibliomóvil llegó hasta Quiroga

Las imágenes son elocuentes en cuanto al número de chicos presentes
y el interés de ellos por los libros y el espectáculo musical con canciones
infantiles.

Entrevista y foto de:
Amílcar "Popy" Gómez

lar y de cuya eficacia como en-
tidad cultural hemos dado cuen-
ta varias veces, la llegada de este
vehículo no dejo de ser un nue-
vo y atractivo elemento para
enfatizar –sobre todo en los más
pequeños- el placer por la lec-
tura. «Tenemos una relación
muy estrecha entre nuestra bi-
blioteca, la ‘José Ingenieros’ de
Nueve de Julio y la de Facundo
Quiroga» continuó diciendo
Arana. El Bibliomóvil es del
Ministerio de Cultura de la Na-
ción  y como nuestra biblioteca
es miembro  de la Conabip (Co-
misión Nacional de bibliotecas
populares) pudimos pedirlo en
comodato, que dura 6 meses y
cuando nos llaman desde dis-
tintas escuelas y sociedades de
fomentos, acordamos una fecha
y los visitamos. El móvil está
lleno de libros y la idea es que
los chicos se suban a él y tomen
contacto con los libros y que se
sienten a leerlos».

También Liliana Aranma se
refirió al complemento que tie-
ne toda visita del vehículo: «En
general llevamos también un es-
pectáculo que puede ser de na-
rración oral o de narración es-
cénica. En este caso llegamos a
Quiroga con Florencia Caputo
y su show ‘Cantando juego’ que
creímos que era el más apropia-
do porque el número de chicos
era muy numeroso. Estamos
desde mitad de septiembre visi-
tando las distintas escuelas y
localidades del partido de 9 de
Julio. La primera salida fue a

El Provincial por invitación en
ese caso de la Sociedad de Fo-
mento».

Luego nos detalla la gran can-
tidad de escuelas visitadas y jar-
dines de infantes, de la planta
urbana y barrios periféricos de
9 de Julio y de los pueblos del
partido.

«Las visitas planeadas llegan
hasta el 4 de diciembre que es
cuando el calendario escolar va
finalizando y los talleres que nos
acompañan varían de acuerdo
al número de chicos; cuando es
muy pequeño se pueden hacer
modelajes con masa; también
los hay de danzas folklóricas,

arte y narración oral además del
que trajimos a Quiroga y entre
el uso del Bibliomóvil y el es-
pectáculo/ taller se extiende  de
dos a tres horas»

Cuando le preguntamos por-
que lo hacían, Liliana no dudó:
«Por amor al arte, por amor a los
libros».

Manhala Trasplantes 9 de Julio

Ana María Gentile, responsable de Manhala Trasplantes 9 de Julio y
Marisela Barnasthpol

otro paciente que requiera la
misma droga y no cuente con
los medios para solventarla».

(Información suministrada por
Manhala Trasplantes 9 de Julio,
asociación civil sin fines de lucro.
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¿Cuál es el sentido de relacio-
nar el lema pastoral diocesano
(«Caminar en comunión para
anunciar a todos la alegría del
Evangelio») con la gestión eco-
nómica y la colecta diocesana
anual?

«¡Todo lo contrario! La fe tie-
ne que manifestarse en obras.
Es muy importante, y hasta un
buen síntoma, que aquello que
inspira, orienta y direcciona el
conjunto de la actividad pasto-
ral, apostólica y misionera de
cada parroquia, institución o
movimiento y de la entera Igle-
sia diocesana, llegue también a
impulsar, manifestarse y con-
cretarse en lo material. ¡Cuan-
do los rezos llegan al bolsillo,
hay conversión y generosidad!

Yendo más al fondo, «cami-
nar» nos habla de algo que está
en marcha, que funciona, que
tiene vida, y para eso se necesi-
ta dinero, lógicamente. En «co-
munión» hace alusión a la capa-
cidad y necesidad de compar-
tir. Hay parroquias con más
posibilidades, pero otras que
necesitan ser ayudadas. A ve-
ces, por ejemplo, si pedís para
Cáritas o una campaña deter-
minada de ayuda, recibís con
más facilidad, pero no suele ser
así cuando se necesita dinero
para realizar un curso de capa-
citación, o entrar en una mora-
toria impositiva o gastos admi-
nistrativos que, lógicamente,

también los hay. Al Obispado
le toca esta función de cuidar de
todos y equilibrar, justa y soli-
dariamente, los recursos obte-
nidos».

¿De dónde proviene el dine-
ro de la Iglesia y en qué se in-
vierte lo recaudado en esta Co-
lecta?

«¡Todo un tema que ha dado
para novelas y películas…!
Pero es una buena ocasión para
clarificar y transparentar. Cada
obispado recibe un aporte del
Estado que, en nuestro caso, nos
sirve para el mantenimiento de
la sede del obispado, sueldos y
pago de servicios del lugar. El
estado también da un pequeño
pero necesario aporte al Semi-
nario. Existe también una Co-
lecta anual con este fin, pero
que nos alcanza a para sufragar
la totalidad de los gastos de for-
mación sacerdotal. Los colegios
católicos de la Diócesis son
subsidiados en lo que se refiere
a sueldo de su personal, tam-
bién dependen de su cuota por
alumno y los aportes de coope-
radoras o uniones de padres,
tienen una administración pro-
pia, aunque supervisada por la
Diócesis. En esto consiste sin
más el aporte estatal. ¡No hay
sueldo estatal para los sacerdo-
tes! Hay que dejarlo claro de
una vez por todas. Otras entra-
das significativas son en con-
cepto de donaciones o subsidios
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ENTREVISTA: AL OBISPO CON MOTIVO DE LA COLECTA DIOCESANA / DESTERRANDO MITOS

¿De dónde vienen y hacia dónde
van los fondos de la Iglesia?
Con motivo de la colecta diocesana que se realizó el
11 y el 12 de noviembre, el obispo de la Diócesis 9 de
Julio, Monseñor Ariel Torrado Mosconi invitó a
colaborar a los fieles y aseguró que «la mejor manera
para solicitarles su contribución es la de informarles
cómo se orienta y se lleva a cabo la administración
económica desde el Obispado».
Allí lo hizo a través de una entrevista:

otorgados por organizaciones
internacionales dedicadas a
ayudar y sostener la evangeli-
zación en lugares de escasos re-
cursos, tales como «Adveniat»
de Alemania, «Ayuda a la Igle-
sia necesitada», u diócesis con
solvencia que ayudan a otras.
Y, sobre todo, en nuestro caso,
el sostenimiento del funciona-
miento diario de las parroquias
se debe al compromiso y la ge-
nerosidad de los fieles quienes,
con su granito de arena, man-
tienen la misión eclesial y sus
estructuras.

La mayor parte de lo recau-
dado en la Colecta Diocesana
se destina a sostener las estruc-
turas y emprendimientos de ca-
rácter diocesano, la formación
sacerdotal, la ayuda a comuni-
dades necesitadas y el aporte a
obras concretas. Junto al soste-
nimiento de edificios de uso
diocesano, se entiende que debe
haber un necesario ahorro para
sorpresivas eventualidades a las
que tan frecuentemente debe
hacerse afrontar, como puede
ser un juicio laboral, reparación
de un edificio, adquisición de
un automóvil, etc. No hay que
pensar en nada complicado: la
mejor comparación es pensar la
Diócesis como una gran fami-
lia con entradas muy ajustadas.
¡Conjugar generosidad con op-
timización de recursos en nues-
tro desafío actual!»

¿Cómo es la relación entre la
Diócesis, el Vaticano y cada una
de las Parroquias en lo que res-
pecta a lo económico?

«¡Otro tema legendario! La
gestión económica del Vatica-
no o la Santa Sede es absoluta-
mente autónoma -se trata inclu-
so de un Estado soberano- y
prácticamente casi no tiene nada
que ver con las diócesis. Aun-

que cada año se lle-
va a cabo una colec-
ta llamada «Ofrenda
a la Iglesia univer-
sal» (antiguamente
denominado «Óbo-
lo de San Pedro»)
por medio de la cual
cada comunidad
cristiana ofrenda al
Papa un aporte di-
rectamente para obras de cari-
dad. Pero eso no tiene poco que
ver con las finanzas vaticanas.
Como se dijo más arriba, el
Obispado tiene su propio Ecó-
nomo y Consejo de Asuntos
Económicos, por medio de los
cuales se administra y gestiona.
En cada comunidad parroquial,
el Párroco y un Consejo Econó-
mico llevan adelante las mis-
mas tareas. Como ninguna pa-
rroquia tiene personería jurídi-
ca propia sino que son conside-
radas, tanto a efectos civiles
como eclesiásticos, como parte
de una diócesis, todo es norma-
do y supervisado desde el Obis-
pado. Si bien existe una relati-
va autonomía en cada una de
ellas. En este sentido, queremos
dar un paso adelante para coor-
dinar, gestionar y administrar
tanto el patrimonio como los
recursos y otros tantos aspec-
tos, en los cuales un trabajo
mancomunado sería muy útil y
provecho. Precisamente, son
los beneficios de una tarea rea-
lizada en comunión».

¿Cuál es su mensaje a los fie-
les, entonces, con motivo de la
Colecta de este año?

«Dos palabras: gratitud y so-
licitud. Deseo agradecer muy
de corazón esos generosos apor-
tes, la mayoría de la veces anó-
nimos, con los cuales -como
decía antes- se sostiene la ma-
yor parte de la vida eclesial en

nuestra Diócesis. Creo que es
la ocasión y la oportunidad pro-
picia para manifestar esa grati-
tud por todo lo que dan y ha-
cen. Asimismo, vuelvo a reite-
rar la solicitud de cada año para
que sigan colaborando con todo
cuando emprendemos, realiza-
mos y mantenemos en tan vas-
tos órdenes de la evangeliza-
ción. Personas, edificios, even-
tos, tareas se solventan con la
suma de todos esos aportes. Si
cada día las parroquias abren
sus puertas y prestan sus servi-
cios es gracias a esa contribu-
ción. Por el camino de la comu-
nión nos beneficiamos y enri-
quecemos mutuamente. ¡Con-
jugando gratitud y generosidad
estamos haciendo un buen ne-
gocio! Según el Evangelio.»

La colecta destinada a sostener
las estructuras y emprendimientos,
la formación sacerdotal, la ayuda a
comunidades necesitadas y el
aporte a obras concretas  se
realizó el 11 y 12 de noviembre  en
todos los templos, capillas y
catedrales de los 17 distritos que
conforman la diócesis 9 de Julio.
Para ello el prelado desterró
algunos prejuicios entornos a los
dineros eclesiales así como
recalcó que «la transparencia, la
austeridad y el apoyo a las
realidades más necesitadas, son
el criterio y la norma que rigen la
administración económica
diocesana».
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Según D.E.U.CO (Defen-
sa de Usuarios y Consumi-
dores) el aumento propues-
to para el mes de diciembre
en las tarifas eléctricas, au-
menta la proporción del gas-
to en servicios públicos de
millones de hogares

Desde DEUCO, hemos se-
ñalado desde el inicio de
2016, cuando comenzó la re-
forma de las tarifas de los ser-
vicios públicos, y en las suce-
sivas etapas en las que se pro-
dujeron aumentos exorbitan-
tes en las tarifas de la energía
eléctrica, gas natural y agua y
cloacas, que los TARIFA-
ZOS tendrían un fuerte im-
pacto negativo en la econo-
mía de los usuarios de casas
de familia, debido a que sus
ingresos no se incrementaban
en porcentajes similares a los
de las tarifas. También sostu-
vimos que, dichos aumentos
se verían reflejados en los ín-
dices de precios al consumi-
dor, con lo cual las metas de
reducción de la inflación al
17% anual, al menos se ve-
rían amenazadas y se reduci-
ría el consumo de los secto-
res asalariados, en mayor
proporción del 50% de los
trabajadores cuyo salario has-
ta hoy, no supera los $ 10.000
mensuales. Asimismo, seña-
lamos que el impacto tam-
bién sería fuerte en el sector
de la industria y el comercio,
categorizado como Pymes y
Minipymes, poniendo en
riesgo su continuidad al afec-

Nota de la redacción: no hay prueba más contundente de la labor
de la Cooperadora del Hospital local que la experimentada como
redactores de este medio el propio martes 14 de noviembre.
Habíamos cerrado esta columna de opinión a las 9:23, por si
hiciese falta una precisión, cuando sobre el mediodía apareció la
comunicación de la nueva entrega, en este caso de la las cuatro
mesas de luz y la Cama de Terapia Intensiva Electrónica. Hubo
entonces que intercalar un nuevo párrafo para no quedar descolo-
cados ante la importante novedad. Por supuesto que lo hicimos
con la satisfacción de estar divulgando paralelamente un  nuevo e
importante aporte al centro de salud de Quiroga.

Integrantes de la Cooperadora rodeando la Cama de Terapia
Intensiva Electrónica, que posee cuatro barandas y tres movimientos de
accionamiento eléctrico.

La Cooperadora cumple una
función fundamental para zan-
jar situaciones que también ha-
cen al buen funcionamiento del
Hospital. Y la labor que llevan
a cabo sus integrantes es muy
destacable, dignas de mención
y también de ser imitadas.

La Secretaría de Salud muni-
cipal también supo agradecer la

La fundamental labor de la
Cooperadora del Hospital
Municipal de Facundo Quiroga

Viene de Tapa, Col. 3 colaboración de la Cooperado-
ra y a la población de la locali-
dad que lo hace posible.

La Cooperadora, a través de
las actividades varias,  ha inten-
tado buscar los recursos nece-
sarios, y lo ha logrado, a veces
de donde no hay, para lograr un
funcionamiento de un lugar
para nada pequeño como lo es
el Hospital Municipal «Dr.
Manuel Arce».

El Director

Los aumentos eléctricos
Por: Luis Belloni (*)

tar su competitividad. Hoy, su-
perada la tregua impuesta por
el acto eleccionario, que obligó
a las autoridades a posponer los
aumentos tarifarios porque su
anuncio pudo haber provocado
otro resultado electoral, se
vuelve a retomar la iniciativa y
desde los medios se anuncia el
próximo aumento de las tarifas
eléctricas, que luego serán se-
guidas por las de gas, agua y
cloacas y transporte público. 

Tal como lo hizo, en todas las
Audiencias Públicas que se con-
vocaron para el tratamiento de
las tarifas de los Servicios Pú-
blicos, DEUCO seguirá soste-
niendo que las Tarifas deben ser
Justas y Razonables, y estar re-
lacionadas con los ingresos de

quienes deben pagarla, tal como
lo expresó la Corte Suprema de
Justicia en el fallo CEPIS, que
anuló el primer aumento de las
tarifas de gas; que con los nue-
vos aumentos serán afectados,
aún más, los ingresos de los tra-
bajadores y la clase media; que
con estas medidas se pone en
riesgo la continuidad de servi-
cios esenciales en miles de ho-
gares, que no podrán pagar sus
facturas, que la rebaja de los ín-
dices de inflación no se cumpli-
rán y que los únicos beneficia-
rios serán los concesionarios de
los servicios públicos que quin-
tuplicaron sus ganancias en el
término de 24 meses, en des-
medro de millones de hogares,
pequeños comercios y peque-
ñas industrias.

(*) Ex concejal y actual titular de
DEUCO Nueve de Julio.

JUEGOS BONAERENSES

Barroso recibió a los medallistas juveniles
En la mañana del 13 de octubre, el Intendente

Municipal de Nueve de Julio, Mariano Barroso,
recibió en su despacho a los medallistas nueveju-
lienses que participaron de las finales de los Jue-
gos Bonaerenses 2017 en la ciudad de Mar del
Plata, el área de Juveniles: Julia Farías (Oro en
Natación Especial Sub 13) y Lorenzo Lacosta
(Oro en Tenis de Mesa); Mateo Lizaso y Facun-
do Secreto (Plata en Beach Voley) y Celina Pla-
tolino (Plata en Tenis Femenino).

En la ocasión, el jefe comunal destacó el com-
portamiento y desempeño de la delegación nue-
vejuliense, que en lo que respecta al área de
Juveniles presentó a competidores muy jóvenes
y amplió notablemente la participación y canti-
dad de disciplinas que arribaron a Mar del Plata.

Celina Platolino (Plata en Tenis Femenino), Julia Farías (Oro en
Natación Especial Sub 13), Lorenzo Lacosta (Oro en Tenis de
Mesa), Mateo Lizaso y Facundo Secreto (Plata en Beach Voley).
Detrás el intendente Mariano Barroso.

El Intendente en su despacho con los juveniles que ganaron
medallas. Al fondo Lorenzo Lacosta, medalla de oro en
Tenis de mesa.
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El quiroguense Angelo Ma-
caroni  cambió de equipo en
España, precisamente en la Re-

El equipo de José

Con la intención de dotar a la
cancha de Atlético Quiroga de
un sistema completo de audio
para los encuentros deportivos
que allí se llevan a cabo, se or-
ganizó un bono contribución
para solventar los gastos de ca-
bleados, cuatro bocinas (foto) y
el sistema digital de transmisión
y reproducción de sonido. En
la organización participó el ex
jugador y ex convecino Raúl
Rey quién contribuyó en pri-
mera instancia con la compra
del material mencionado y tam-
bién del premio: un Televisor
Smart de 40" hasta tanto se pue-
da recuperar el monto inverti-
do. La favorecida fue ‘Nené’
Elola (foto) en el sorteo noctur-
no del 18 de noviembre.

Sin embargo el proyecto no
termina allí sino que resulta
más ambicioso ya que se pro-
yecta la construcción de dos ca-
binas para uso del periodismo
que llevarían los nombres de
Rogelio Zóttola  y Alfredo Pío
Tinetti, en tanto que se impon- 40años

José Paradela la ‘rompe’ en Rivadavia (L) volante por
izquierda o enganche en el equipo albirrojo, pasó rápidamen-
te de la división que participa en la Liga Deportiva del Oeste
(Junín)  a integrar el plantel que juega por el Argentino ‘A’
buscando ascender a la ‘B’ Nacional. Su escalada fue vertigi-

nosa: del banco de su-
plentes, donde ingre-
saba unos pocos mi-
nutos pasó a ser titu-
lar indiscutido de un
equipo que hoy está
en zona de clasifica-
ción para la próxima
fase del campeonato.
Las virtudes que insi-
nuó en las inferiores
de Atlético Quiroga se
vieron ratificadas en
un equipo de nivel
profesional que lo tie-
ne como uno de sus
principales generado-
res de juego. Y por
supuesto, no faltan los
observadores que lle-
gan hasta Lincoln
para seguir más de
cerca los pasos de este
juvenil que pareciera
tener un destino supe-
rior.

José Antonio Paradela ocupó la portada
de «Al ángulo» el suplemento deportivo
del diario La Posta cuando fue gran
protagonista en el triunfo por 6 a 0 frente
a Deportivo Madryn (Chubut).

Angelo Macaroni: cambiar de equipo
para ganar el clásico Palentino

Los sudamericanos en ambos extremos izquierdos de la foto. Arriba, el
uruguayo Inestal; abajo Angelo Macaroni.

gional Preferente que así se lla-
ma la Liga de Castilla. Dicho
así parece una cuestión habitual

que los jugadores cambien de
equipo en el inicio de cada tem-
porada. Pero no tan común fue
que Angelo y el uruguayo Fe-
derico Inestal cambiaron de ve-
reda en la misma ciudad de Pa-
lencia  donde pasaron del De-
portivo Palencia al Castilla Pa-
lencia clásicos rivales desde
hace años de la ciudad que da
nombre a la provincia española
de la Comunidad Autónoma de
Castilla y León.

El Derby de Palencia tuvo
este año ese condimento extra
del que Angelo fue protagonis-
ta con su compañero Fede Ines-
tal. Ambos fueron determinan-
tes en el partido que el Castilla
P. le ganó a su archirrival por 1
a 0 y  se convirtió, hasta la re-
vancha, en el ‘dueño’ de la ciu-
dad.

La Voz del Estadio y algo más
dría el nombre de José Luis
Disavia al ingreso a ese sector
de prensa. Como demostración
de ello ya se encuentran adqui-

ridos buena parte de los mate-
riales a usarse con la modalidad
usada para la compra del equi-
po de sonido.
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El sábado 25 de noviembre, la Aso-
ciación de Bomberos Voluntarios de
Facundo Quiroga, festejó sus Bodas de
Oro.

El programa incluyó una Misa de Ac-
ción de Gracias, la bendición de la nue-
vo autobomba con el nombre de Rogelio
Morresi y homenajes en el cementerio
local durante la mañana y  desfile por la
tarde frente a la Delegación Municipal,
que fue acompañado por el Secretario de
Gobierno, Jorge Della Rocca, el Diputa-
do Provincial Mauricio Vivani y el De-
legado Municipal, Oscar Carretero.

El desfile reunió a distintas institucio-
nes de Quiroga y representaciones esco-
lares de la planta urbana y de la zona
rural y a asociaciones vecinas que pasa-
ron con sus hombres y con sus unidades
que se utilizan para combatir el fuego y
otras calamidades.

La entidad fundada el 25 de octubre
de 1967, obtuvo su personería jurídica
el 6 de mayo de 1977 cuando se emanci-

pó del Cuartel de 9 de Julio. Hoy su
presidente es Raúl Cerri y Juan José
Morresi es el Jefe del Cuerpo Activo.

Tras la presentación protocolar, y an-
tes de que el secretario de Gobierno,
Jorge Della Rocca, concediera el per-
miso para iniciar el desfile, el diputado
provincial Mauricio Vivani se dirigió a
la concurrencia, dejando el saludo del
Intendente Municipal, Mariano Barro-
so y subrayó «la abnegada labor de los Bom-
beros Voluntarios, que gozan de un pleno
acompañamiento de su comunidad para el
desarrollo de tan solidaria y loable tarea».

Al cierre del desfile se descubrieron
placas en el Cuartel y por la noche en la
pista salón de la institución se llevó a
cabo la gran cena aniversario.

La jornada no estuvo exenta de emo-
ciones por cuanto, por uno u otro moti-
vo, todos están vinculados con la insti-
tución y cincuenta años es un pedazo
demasiado grande de la vida de este pue-
blo como para ser indiferente a ello.

La Asociación de Bomberos Voluntarios
celebró sus 50 años

Cincuenta años que cobijan  los sueños
de los primeros entusiastas que alenta-
ron la creación del cuerpo activo, ¡usan-
do el regador municipal! y el levanta-
miento del cuartel propio  hasta este
presente con un edificio que alberga un
número importante de unidades de gran
porte y modernidad para luchar contra

el fuego.
Los acordes de la Banda Sinfónica de

la Policía de la Provincia de Buenos Ai-
res y gran cantidad de público acompa-
ñaron el desfile rubricado por aplausos
permanentes. Fue una jornada emotiva
donde todos sin excepción se pudieron
sentir y mostrarse orgullosos.

Placa Municipal. Descubrimiento a cargo del Secretario de Gobierno Jorge Della Rocca y  el
Jefe del Cuerpo Activo Juan Morresi.


